



Fernando Reyes

Facultad de Psicología UDD

# Con mirada de futuro

Globalizada, solidaria y con una metodología de aprendizaje experiencial, son atributos que sumados al logro de la acreditación por seis años, convierten a los egresados de las aulas de Psicología de la UDD, en profesionales autónomos, visionarios, empáticos y comprometidos con el medio.

**H**abiendo conseguido una reacreditación, la Facultad de Psicología de la UDD está más convencida que nunca del buen papel que jugarán sus alumnos cuando se enfrenten al mercado laboral.

Para el director de la carrera, Fernando Reyes, la acreditación “no es una meta en sí misma, sino un compromiso con nosotros mismos y con la sociedad para seguir formando psicólogos que tengan las competencias profesionales para enfrentar los desafíos actuales y adaptarse a los desafíos futuros de la profesión. Es un reflejo del trabajo colectivo de directivos de la universidad, facultad, profesores, estudiantes, egresados, empleadores y administrativos, sumada a la rigurosidad del proceso de formación, a la capacidad que tenemos para autorregularlo y resolver de forma eficiente las dificultades y desafíos que implica formar profesionales en el área”.

En cuanto al modelo educativo, tanto de la universidad, como de la carrera, destacan la globalización, en un mundo donde los vínculos y relaciones internacionales son absolutamente necesarios; el aprendizaje experiencial, que expone a los alumnos a contextos reales, para luego pasar a desarrollar intervenciones cada vez más integrales;

y el voluntariado, que es considerado una forma de aprendizaje, al prestar un servicio a personas o instituciones, aportando al sello de responsabilidad pública que promueve la universidad, poniendo en juego competencias relevantes de trabajo en equipo, emprendimiento, liderazgo y resolución de problemas, entre otras.

## GLOBALIZACIÓN

Karin Baleta (5° año) lleva dos meses realizando su práctica profesional en la Universidad de Denver, en Family Health Centers, un conjunto de clínicas del estado de Colorado, que se rige por un modelo de cuidado integrado, que combina el cuidado físico y mental. Karin forma parte un equipo multidisciplinario que analiza diversos casos asociados a enfermedades físicas o biológicas de los pacientes.

### ¿Qué esperas obtener de tu estadía en Denver?

Espero experiencias, intercambio de ideas y cultura. Cada persona te enseña a mirar las cosas de manera diferente. Es una buena herramienta para el día de mañana desempeñarme bien y hacer las cosas lo mejor posible, siendo capaz de mirar con más amplitud, respeto y sin presunción a un otro.



Karin Baleta



Matías Konrad, Kiyomi Barrera y Rocío Ramírez



Universidad del Desarrollo  
Facultad de Psicología

**6** Psicología UDD  
**ACREDITADA**  
Marzo 2016 - Marzo 2022  
Sedes: Santiago - Concepción  
Agencia Acreditadora Qualitas  
**AÑOS**

#### ¿Cuál es el aporte de esta práctica internacional?

En particular, podríamos dar a conocer las bases del modelo integral que hoy estamos utilizando en Estados Unidos. Es un modelo muy efectivo y económico, ya que la inversión es menor al prevenir el surgimiento de posibles desequilibrios en los pacientes.

#### APRENDIZAJE EXPERIENCIAL

Kiyomi Barrera (3° año) se ha relacionado con el mundo laboral desde los primeros años de carrera debido a la metodología de enseñanza Aprendizaje Experiencial, que a través de los cinco años de carrera intercala visitas, videos e intervenciones con pacientes reales, instituciones, empresas, etc., siempre supervisados por un docente.

#### ¿Qué has aprendido con este método?

Me ha aportado en cuanto a la experiencia. Se logra entender en términos prácticos qué hace un psicólogo. Además, he aprendido a manejar la información de manera ética, saber hasta dónde preguntar, saber qué y cómo es correcto devolver información a los padres, qué se hace y no en una investigación, en una primera entrevista en el área clínica, etc.

#### ¿Qué ha sido lo más difícil?

En algunas situaciones me he sentido insegura frente a algunos desafíos prácticos, porque nuestro desempeño afecta a otras personas. No obstante, cuando he estado en esa situación, siempre

el docente a cargo del ramo presta ayuda, guía y apoya el proceso, corrigiendo lo necesario.

#### ¿Cuál ha sido la experiencia más interesante?

La experiencia más interesante la tuve en el segundo semestre de primero, debíamos realizar una evaluación del desarrollo de un lactante y de un preescolar, o bien hacer una intervención a nivel de promoción de salud en un CESFAM. Inmediatamente, surge la pregunta si esto es lo mío o no, además de lidiar con la realidad, con aspectos que surgen en un proceso de evaluación.

#### VOLUNTARIADO

Matías Konrad (licenciado) y Rocío Ramírez (4° año) participaron de Sonríe UDD, un operativo masivo de ayuda a la comunidad, donde alumnos de las distintas carreras de la UDD prestan servicios gratuitos y de calidad a la gente en situación de vulnerabilidad. Después de esa actividad, Matías y Rocío, junto a un grupo de estudiantes de Psicología, crearon "MENTE, creciendo juntos", que ya lleva un año de funcionamiento, como respuesta a la detección de innumerables necesidades en algunas comunidades, falencias y desconocimiento en salud mental. "Además, se generan espacios donde los futuros psicólogos pueden poner en práctica los conocimientos y habilidades aprendidas. Se integra a los estudiantes más jóvenes, siendo acompañados y supervisados por alumnos más antiguos, aprendiendo tanto de la gente con la que se relaciona, como también de los compañeros", concluyen los jóvenes.